

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados a este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 32 minutos.
Pónese á las 7 horas y 31 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 18 m. de la noche.
Pónese á las 10 h. 44 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.
 } sin El Telégrafo 3 r.
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Aprobada, segun noticias por el Gobierno de S. M. la partida solicitada por el M. I. Ayuntamiento de esta capital para construir un pozo en el centro de la plaza del Mercado eremos llegada la ocasion de dirigirnos á aquel cuerpo para exponerle algunas observaciones que hace tiempo pensábamos dirigirle. Es sin duda alguna de mucha utilidad la obra de que se trata, y aun cuando viesemos una fuente pública en cada calle y un surtidor en cada esquina, aun aplaudiríamos cualquier proyecto que se concibiese para facilitar al vecindario ese importantísimo abasto. Pero lo que no podemos alcanzar es la razon, la causa de esa fatalidad que hay en Palma de no hacerse apenas una obra que pueda darse por perfecta, ó que esté completamente libre de justas y generales censuras. Trátase de aumentar los medios para que el público esté lo mejor surtido que pueda de agua; consignase al efecto una cantidad en el presupuesto, y en vez de aprobar un proyecto que satisfaga á la vez esta necesidad, y el deseo que tienen todos de ver favorecido el ornato de la poblacion, solamente la mezquina y pobre idea de construir un pozo es la que nace en la mente de los encargados del ramo. Un pozo, cuyo valor no puede calcularse facilmente por la poca certeza que ofrece la proximidad del agua; un pozo, cuyo líquido es posible tenga el ofensivo sabor que te-

ner suelen los que brotan en la parte baja de la ciudad; un pozo, con su correspondiente añadidura de una bomba que da cotidiano entretenimiento á los muchachos y á los latoneros, con su perenne apéndice de humedad, y barro, é inmundicia, con su indispensable promontorio en forma de garita que ha de terminar, ya se sabe, por un jarro de grotescas formas, el cual jarro por mas señas ó no llega á construirse ó se hace de madera. ¿No es verdad que es altamente ridiculo proyectar un pozo en una plaza como la del Mercado en donde con tanta facilidad pudiera construirse á poco coste una fuente elegante, limpia, aseada, de buena agua y que pudiera honrar al Ayuntamiento en cuya época se construyó? El mas lego puede calcularlo: un tubo de hierro que arrancase desde el algibe situado en la cuesta de la Pescadería y fuese á parar á una graciosa fuente de mármol del país, con un juego del mismo material ó de hierro colado en el centro ¿costaría mas que un pozo de profundidad problemática, y la bomba, y el promotorio de marras, y sus dos pilas (que cuatro es despitfarro) y las rupturas y recomposiciones que son consiguientes?

Se nos dirá que el agua de las fuentes suele ser caliente; pero ¿será muy fresca el agua del pozo despues de haber estado entretenida mas ó menos tiempo en la bomba? Cosa es esta que todos saben: precisamente el agua que llena el cántaro no es la que acaba de ab-

sorber la máquina, sino la que ocupaba sus vasos y sus tubos, de lo cual resulta que nunca es fría el agua que se saca. Y sobre todo: los vecinos del Mercado, que son los que mas se han de servir de esta mejora, son los primeros en desear que se construya una fuente, con una glorieta, y un pequeño jardín que pueda constantemente regarse por medio de los surtidores que se coloquen en la misma. En todas partes vemos mas gusto para esta clase de obras, que en Palma: en Sóller, por ejemplo, hay una fuente que aunque pobre por la clase de materiales de que está construida, es muy digna de estar en cualquiera plaza por la elegancia de sus formas, por el agradable golpe de vista que presenta, y por tener á su alrededor un pequeño y gracioso jardín cuyas plantas se conservan siempre frescas y lozanas. Esto desearíamos, pues, que se hiciese en la plaza del Mercado: y rogamos á la comision de obras del M. I. Ayuntamiento, se sirva abandonar el pensamiento de la anterior corporacion municipal, y aceptar la idea que tenemos el gusto de proponerle. Tal vez mañana ó pasado podamos presentar algunos datos que demostrarán la economía con que pudiera hacerse esta obra.

Las noticias que recibimos hoy de Menorca, cuyos periódicos alcanzan al 49, carecen completamente de interés. El vapor Jaime 1.º, que condujo á aquella isla 20,000 duros y maderas de construccion para la fortaleza de Isabel 2.º, debe salir esta noche para Palma.

Ha llegado á Mahon el Sr. D. Antonio Orfila.

La goleta á hélice *Buena Ventura* ha estado durante dos dias ocupada en los estudios para establecer el cable eléctrico que debe unir la isla de Menorca con las demás Baleares y el continente.

Copiamos de la *Hoja autógrafa* correspondiente al dia 45 el siguiente párrafo.

«Ayer noche hubo una reunion de confianza en casa del señor administrador de rentas. Desde la calle, en donde habia mucha concurrencia, se oian las voces de un baritono y de una contralto; se dijo que los que cantaban eran el señor Santaella y su señora; lo cierto es que se ejecutaba con bastante precision y con un afinamiento que no parece estar al alcance de simples aficionados.»

En las hojas de los dias 16 y 47 vemos tambien los siguientes sueltos:

«El señor Santaella y su señora esposa cantarán esta noche en casa del comisario Capdevila.»

Mañana tendremos el gusto de ocuparnos con alguna estension acerca del mérito de dichos señores.

Una ligera indisposicion de la apreciable esposa de señor Santaella, impidió que pudiese efectuarse ayer noche el concierto anunciado; este tendrá lugar el domingo, en la misma casa del comisario señor Capdevila.»

Teatro.—Ayer tuvo lugar la primera funcion dramática del Círculo Mallorquin; la concurrencia era bastante y la compañía obtuvo una brillante acogida.

El Sr. Dardalla es un actor especial, el primero en su género, y su gran reputacion está a la altura de su mérito particular.

La Sra. Rizo y todas las partes que actuaron en el drama «El corazon de un bandido» fueron llamados á la escena repetidas veces en compañía del distinguido primer actor señor Dardalla.

La primera bailarina Sra. Guerrero y el director Sr. Estrella gustaron en extremo, siendo tambien llamados á la escena en compañía del escogido cuerpo de baile. Damos á la Empresa el mas cumplido parabien, y le aseguramos desde luego un feliz resultado.

Nombramientos.—Segun nuestras noticias las personas nombradas por el Sr. Gobernador de esta provincia de acuerdo con el Sr. Alcalde de la capital y la comision de obras del M. I. Ayuntamiento para formar la comision que debe proponer las bases generales á que deben sujetarse las reformas del plano geométrico, son las siguientes: el arquitecto provincial, D. Cayetano Socías, D. Pablo Palou de Comasema, D. Miguel Pons y Barrutia y D. Jaime Moyá.

Otro idem.—Segun noticias ha sido nombrado nuestro amigo D. Juan Ignacio March oficial primero de la seccion de estadística de este gobierno, por haber accedido S. M. á la jubilacion solicitada por D. Antonio, Villalva, que ocupaba aquel destino.

A la caja.—Ha terminado ya el consejo provincial las operaciones para la entrega en caja de los mozos correspondientes á la quinta actual.

Destitucion.—Segun noticias ha sido separado el secretario del ayuntamiento de Puigpuñent.

Otro nombramiento.—Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Sansellas

D. Mateo Oliver, que desempeñaba interinamente este destino.

No nos parece acertado.—La empresa del Círculo ha resuelto á lo que vemos dar función diaria, ó á lo menos hacer tan solo un día de descanso en la semana: es de desear que este sea el juéves. Sin embargo creemos que hubiera contribuido mucho á aumentar el número de los abonos, el dar las funciones en días alternados.

Lo de siempre.—Ayer tarde vimos junto al café de Oriente á una muger cuyos gritos y ademanes nos hicieron creer que estaba loca ó que habia empinado el codo mas de lo que convenia. Niños, muchachos, caballeros, señoras, de todo habia en el corro que la rodeaba; pero ¿un municipal que llevase á la que era causa del escándalo? ¡quía! No hubiera faltado mas sinó que los municipales hubiesen estado en el punto en donde eran necesarios! Un rato despues llegó el celador de vigilancia Sr. Larrea y acompañó á su casa aquella desgraciada.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al día 17 del actual.

Real decreto aprobando los estatutos de la Real academia de ciencias morales y políticas.

Circular del Gobierno de provincia para que los alcaldes no permitan las existencias de escuelas cuyos directores no están debidamente autorizados.

Ley de 5 del actual sobre los ferro-carriles servidos con fuerza animal.

Circular del gobierno de provincia pidiendo á los alcaldes datos que reclama la comision de Estadística general del reino sobre la cosecha de diferentes años, la riqueza pecuaria y los medios de transporte terrestres, fluviales y maritimos.

Se anuncia la subasta para la adquisicion del papel estrasilla superior necesario para las elaboraciones de tabacos picados.

Se anuncia que el 18 de julio próximo principiarán los exámenes ordinarios de maestros y maestras de instruccion primaria elemental.

Real orden autorizando á D. Juan Igoñin para que pueda aprovechar las aguas del rio Pas como fuerza motriz de un molino harinero.

Real decreto admitiendo la dimision presentada por el teniente general D. Ramon de la Rocha del cargo de ministro del Tribunal supremo de Guerra y Marina.

Se anuncia á los individuos de las clases pasivas que presenten sus feés de vida en la Contaduría.

La junta directiva de las obras del teatro anuncian la subasta para la adquisicion de 130 palmos de canal y 400 palmos de cañon de plomo para la conduccion de las aguas que recogen los tejados de una parte del edificio.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Día 20.—De Cullera en 2 dias laud Maria de 50 ton. pat. Cristóbal Alzamora con 5 mar. arroz y aguardiente.

De Marsella en 6 dias laud Cármen de 69 ton. pat. Guillermo Pujol con 5 mar. 1 pasajero cueros y efectos.

Buques despachados.

Día 17.—Para Barcelona laud Emilio, de 59 ton., pat. Bartolomé Mezquida, con 7 marineros trapos y efectos.

Para Argel laud S. Antonio, de 26 ton., patron Guillermo Roca, con 5 mar., 2 pas. y naranjas.

Día 19.—Para Barcelona vapor Mallorquin, de 155 ton., cap. D. José Estadas, con 18 mar., 3 pas. carneros y efectos.

Día 20.—Para Valencia vapor Rey D. Jaime II de 332 ton. capitan D. Pedro Miró Granada con 19 mar. 140 pas. y balija.

Para Mahon laud Soltero de 40 ton. patron Andres Barceló con 5 mar. y lastre.

Para la Habana bergantin S. Rafael de 249 ton. capitan D. Agustín Barceló con 14 mar. 4 pas. frutos y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Paulino obispo y confesor.

Fué natural de Francia y siendo cónsul prefecto de Roma se casó con una señora muy principal llamada Terrana; no tuvieron hijos y de comun acuerdo vivieron como hermanos entregandose al servicio de Dios. Paulino fué ordenado de sacerdote por Lampio obispo de Barcelona, vendió sus posesiones y edificó una iglesia en Fundi y vivió en un campo de Natá en hábito y profesion de monge. Fué elegido obispo de Natá en cuya dignidad quedaron casi eclipsadas las virtudes en que antes se habia ejercitado. Murió en el osculo del Señor por los años 431.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

Regimiento de infanteria de Asturias número 51.

VENTA = Las personas que quieran interesarse en la compra de varios efectos de vestuario é instrumentos de música, pertenecientes al Regimiento de Asturias, pueden pasar á verlos á su almacén, sito en el cuartel de caballería de esta Plaza, en donde se hallarán de manifiesto todos los dias de 8 á 12 de la mañana, hasta el 25 del actual que tendrá lugar su remate de 10 á 12, en el mismo Establecimiento á favor del mejor postor.

El vapor Mallorquin,

su capitan D. José Estade y Sabater saldrá para Argel el viérnes 24 del que corre á las seis de la mañana. Admite carga y pasajeros á los precios siguientes: cámara de popa 100 rs., cámara de proa 80 rs. y sobre cubierta 40 rs. Se despacha en la calle de la *Porteria de santo Domingo*, número 1.º, cuarto entresuelo.

Nota interesante. Dicho paquete el Mallorquin, estará de vuelta, en este puerto, procedente de Argel, el martes 28 del que corre, para despues el mismo dia 28, y á las 3 de su tarde continuar su viage para Barcelona para donde admite carga y pasajeros á los precios avisados en los periódicos de esta capital.

Aviso.

En la tienda de pinturas de José Salas cerca de la puerta del Muelle se ha recibido una gran cantidad de pinturas y aceite linaza las que con gran baja en los precios se venderán.

Pintura blanca y negra á 3 sueldos libra, verde á 4 sueldos 6 dineros y aceite linaza á 3 sueldos.

Todas los demás clases de pinturas se encontrarán á precios muy módicos.

Remate.

Queda señalado definitivamente el miércoles 22 de este mes de nueve á diez de la noche en la plaza de Cort, para el remate de las dos piezas de tierra viña que se están suhastando sitas en el término de la villa de Binisalem, la una de estension de 23 cuarteradas, llamada *Can Davero*, y la otra de 12, denominada *la Sort den Baltasar*; cuyo remate se verificará con arreglo á los planes de condiciones que obran en poder de Andres Serra corredor de esta capital.

Teatro del Circulo.

Funcion para hoy martes 21.

El drama en tres actos original y en verso de D. L. M. de Larra, titulado:

LA ORACION DE LA TARDE.

Cuya direccion está á cargo del 1er. actor y director *D. Ceferino Guerra*. Toman parte en él, la Srita. Dardalla, Sras. Rizzo, Mirambell y Caselias y los Sres. Guerra, Zamora, Guerrero, Pardo, Oliva, Guillen etc.

El baile

LA PERLA.

Por la primera pareja Sra. Guerrero y Estrella, y cuerpo de baile.

Terminando con la comedia en un acto:

POR NO ESPLICARSE.

Desempeñada por la señorita Dardalla y los Sres. Zamora, Pardiñas y Garcia.

á las ocho y media.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES.

Lunetas de salon—laterales y delanteras de 1.ª galeria 6 rs.—Lunetas de patea y de 1.ª galeria 5 rs.—Laterales y 4.ª fila de 2.ª galeria 4 rs.—Asientos de 2.ª galeria 3 reales.

Para mañana miércoles 22.

La comedia nueva, original y en 3 actos, de D. Luis Mariano de Larra, autor de «La oracion de la tarde titulada:

LOS LAZOS DE LA FAMILIA.

Dirigida por el primer actor D. Ceferino Guerra, toman parte la señorita Dardalla, señora Rizo y los señores Guerra, Dardalla Zamora y Pardo.

Baile nacional.

La comedia en dos cuadros de costumbres gitanescas, titulada:

El congreso de gitanos.

Desempeñada por las señoras Rizo y Mirambell y los señores Dardalla, Garcia, Pardo, Guerrero, Dardalla (menor), Oliva, Tone, etc.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Por el Editor
Juan Aradas